

pays étrangers. Les ambassadeurs dirent que leur pays était à 9,900 li de la capitale de l'empire ; qu'il était borné au midi par les montagnes Bleues, et limitrophe du pays des Brahmanes, à 3,000 li. A l'orient, il était voisin des Tibetains. Au nord-ouest, on comptait 2,000 li jusqu'à Kaschgar. A l'est de la ville était le fleuve du *iu* blanc, à l'ouest celui du *iu* vert, plus à l'ouest encore, celui du *iu* noir. La source de ces fleuves était dans la chaîne des monts Kouen (Himalaya), à 1,300 li à l'ouest de la ville royale. Chaque année, à l'automne, les gens du pays recueillent du *iu* dans ces rivières, et c'est ce qu'ils appellent la pêche ou la récolte du *iu*. La terre produit du raisin, et on en fait fermenter une grande quantité pour faire du vin, qui est excellent. Les habitans honorent les esprits.

La troisième année Khian-te (965), il vint à la cour des ambassadeurs du roi de Iu-thian. C'est ce qu'on apprend dans l'Histoire de la dynastie des Soung, Vie de Thaï-tsou. Les ambassadeurs offrirent en tribut mille chevaux, cinq cents chameaux, cinq cents cailloux de *iu*, et cinq cents livres d'ambre jaune. Selon la Notice sur